



Un momento del recorrido, aquí a su paso por el puente, en el que destaca su riqueza arquitectónica. E. M.

La Vía de Bayona se afianza como ruta esencial del Camino de Santiago

La Asociación Mirandesa de Amigos del Camino trabaja en su puesta en valor desde 2003

E. M. MIRANDA

Tras el incesante trabajo de la Asociación Mirandesa de Amigos del Camino durante más de una década, la Vía de Bayona ha recuperado la importancia que tuvo antaño y que había pasado desperchida en los últimos años. Así, desde la constitución de la agrupación en 2003, se ha peleado por la puesta en valor de este itinerario, muy popular en el norte de Europa.

Los peregrinos que entraban al país por el Puente de Santiago en Hendaya, buscaban el Camino Francés, cruzando Guipúzcoa hacia el Túnel de San Adrián, en Álava y continuando camino hacia otros importantes flujos de peregrinación como son Santo Domingo de la Calzada (La Rioja) o Burgos. De ahí, quienes escogían esta segunda opción se dirigían hacia el desfiladero de Pancorbo, que da paso a la Bureba.

Si bien es cierto que todas las rutas despertaban los sentidos, la Vía de Bayona destaca por su espectacular belleza paisajística entre montes, desfiladeros, puertos y localidades, cuya arquitectura y gastronomía enriquecen el andar hacia Galicia. Doce etapas que entroncan con el Camino Francés y que, gracias a la labor de esta asociación mirandesa, están poniendo de manifiesto su importancia.

El colectivo cuenta desde el 30 de enero con nuevo presidente, José Ignacio Guirérrez, elegido ese día en su asamblea general de socios. Para él, la asociación tiene el proyecto «muy bien encauzado» y



Un momento de la etapa Hurones-Burgos realizada por la agrupación con Aspodemi. E. M.

GRAN IMPORTANCIA HISTÓRICA

La Vía de Bayona comenzó a cobrar importancia entre los siglos X al XIII, especialmente con Alfonso VI. Es un camino no anterior al Francés, en el que los peregrinos tenían que pasar por el mirandés puente

Llega a la presidencia con el objetivo «de hacer la asociación más grande y darla a conocer aún más de lo que se conoce», para lo que se ha propuesto divulgar su trabajo «no sólo fuera, sino también en

de Carlos III. Para ello podían contar con el hospital de Santa Margarita o el de Santiago.

De hecho, por eso desde la asociación insisten en que en Europa se conoce este camino mejor que entre los propios mirandeses. Bajo la denominación de «el camino de siempre», muchos siguen preguntando por el antiguo hospital, así como por la

la propia ciudad», señala.

Y es que según el presidente saliente, Andrés Terrazas, «hace doce años poca gente sabía de este camino en Miranda o en todo el país, se conocía más en Bayona».

iglesia del Espíritu Santo o el

albergue. En cuanto a la simbología jacobea, el entorno de Miranda alberga varias muestras del camino, como el Santigo Peregrino que la iglesia de Orón posee a la derecha del altar; la calabaza y el bordón de la fachada del restaurante Miranda, la concha en Plaza de España o la Cruz de Santiago en Bayas.

Pero ha sido gracias a la trayectoria «de mucha gente que ha creído en nosotros cuando se ha hecho justicia a este camino histórico», que ya tiene un reconocimiento internacional, ya

que «es uno de los más importantes que ha tenido la peregrinación jacobea». También a nivel administrativo ese reconocimiento ha tardado en llegar tras doce años, «primero como agrupación y luego como asociación», hasta formar parte de la Federación Española.

ALBERGUE DE PEREGRINOS

Uno de los mayores logros de la asociación ha sido lograr la cesión de un edificio para su conversión en albergue de peregrinos. Ubicado en la casa del antiguo colegio Cervantes, acogerá «unas diez o doce plazas», según González, para quien «es un buen comienzo, con el que podremos dar buen trato al peregrino».

Del mismo modo, para Terrazas es una buena forma de finalizar su mandato. «Estamos en trámites para empezar las obras para acomodar el edificio como albergue», y eso supone «una gran satisfacción para toda la asociación teniendo en cuenta que es muy importante» que sean los propios peregrinos quienes atiendan a otros peregrinos en su visita a la ciudad. «Porque es la mejor garantía que tenemos para que vengan más, que se hablé bien de la ciudad».

En este sentido, ambos responsables destacan que en 2003 se empezó con 40 peregrinos, «de los que el 99% eran extranjeros». Ahora la cifra alcanza los mil visitantes «y es muy reconocida en la Federación».

La próxima etapa programada será Iruñ-Hernani, de 24 kilómetros de recorrido y se desarrollará el 8 de marzo, mientras que una semana después, la directiva de la asociación participará en la asamblea de la Federación Española de agrupaciones del Camino, que se celebrará en Jaén.

Asyeme, Aspodemi, Centro de Mayores o Manos Unidas serán los colectivos que realicen diferentes etapas con la asociación a lo largo de los próximos meses.